



## Especialista advierte que playa de Algarrobo podría desaparecer por culpa de las marejadas

Alcalde de la comuna indicó que el municipio está tomando una serie de acciones para evitar la destrucción del borde costero.

Crónica  
 cronica@lidersonanatorio.cl



**La bahía de Algarrobo es una playas que más retrocede, especialmente con las marejadas desde 2015”,**

Carolina Martínez,  
 directora Observatorio Costero de la UC

La información suena alarmante. Algarrobo, al igual que Cartagena, Reñaca y Pichilemu, tienen playas que podrían desaparecer en los próximos años producto del cada vez más devastador impacto de las marejadas sobre el borde costero.

En una nota publicada por Las Últimas Noticias (LUN), la directora del Observatorio Costero de la Universidad Católica, Carolina Martínez, reveló que desde 2019 los investigadores de este centro están midiendo con drones, perfiles topográficos y bases de datos históricas cómo la arena ha ido perdiendo espacio frente al mar. “Nuestro trabajo muestra que la costa está en retroceso y que si todo sigue igual, al menos 10 playas podrían desaparecer en menos de 10 años”, afirmó a LUN.

Una de esas playas es la Pejerrey de Algarrobo, donde en diciembre pasado las marejadas destruyeron una buena parte del paseo peatonal que conecta los locales comerciales del sector con la playa.

En los últimos seis

años, el Observatorio Costero de la UC pasó de analizar 35 playas a 100 en todo el país, y las conclusiones son impactantes. “La bahía de Algarrobo es una playas que más retrocede, especialmente con las marejadas desde 2015. Esta bahía ha estado duplicando su tasa de erosión en los últimos seis años y es objeto de un monitoreo más permanente, más intenso en relación a otras bahías”, indicó Martínez a LUN.

### ACCIONES

El alcalde de Algarrobo, Marco Antonio González, ha seguido de cerca y con preocupación este tema.



ARCHIVO LSA

EN DICIEMBRE PASADO LAS MAREJADAS DESTRUYERON EL PASEO PEATONAL EN ALGARROBO.

# 100

playas a nivel país está analizando el Observatorio Costero de la UC. El caso de Algarrobo es uno de los más preocupantes.

“El Ministerio de Obras Públicas, a través de la Dirección de Obras Portuarias, nos ha ofrecido llevar a cabo un estudio piloto en Algarrobo, para realizar unas escolleras, un tipo de contención, con el propósito que no afecte tanto el tema de la pérdida de playa en nuestra comuna”, anunció.

El jefe comunal reconoció que “la urgencia climática nos hace tener que planificar para adaptarnos y ser más resilientes. Respecto a esto, esperamos publicar este año el Plan Comunal de Cambio Climático con medidas para actuar ante las diferentes amenazas, entre estas las marejadas y el aumento

del nivel del mar”.

Dentro del plan también hay una línea estratégica de planificación territorial, que “buscará responder a las urgencias de modificaciones al Plan Regulador Comunal, principal instrumento normativo. Estamos en conocimientos de que hay cambios en la línea de alta marea y estamos tomando en consideración la información aportada por la ciencia y la importancia de las áreas de amortiguación como humedales y dunas, junto con gestionar convenios de colaboración con diversos centros para poder responder de la mejor forma”.

González informó que tienen un convenio con el Centro de Acción Climática que está colaborando en esta planificación y se espera concretar colaboraciones con el Observatorio Costero de la UC, universidades y otros centros especializados. “Si bien Algarrobo ha tenido un alto retroceso de sus playas vinculado a la erosión costera y movimientos tectónicos, la comuna no va a desaparecer y trabajaremos para cuidar nuestra naturaleza y a nuestra comunidad”, concluyó el alcalde.